

NorteDigital mx

Obras municipales no afectan las finanzas, dice economista



Fuente: Norte
Dan banderazo a obras el gobernador y Murguía

Indica que la calificación en el 2012 para este Municipio es AA-, lo que significa que tiene un buen crédito y capacidad de pago a pesar de la deuda acumulada

Beatriz Corral Iglesias | NorteDigital

Los gastos derivados del plan de movilidad urbana (PMU) no afectarán la economía del Municipio debido a que este gobierno no tiene contemplado adquirir deuda pública adicional pero sí tendrá una reducción del 30 por ciento del ahorro generado, señala un reporte realizado por Fitch Ratings México.

Indica que la calificación en el 2012 para este Municipio es AA-, lo que significa que tiene un buen crédito y capacidad de pago a pesar de la deuda acumulada.

El economista Alfonso Arenaza Cortés explicó que a pesar de esta buena calificación crediticia, el Municipio debe de ser cauteloso con sus finanzas y escoger debidamente la obra pública a realizarse al corto, mediano y largo plazo.

“Cuando las obras son planeadas debidamente para ser un detonante económico, el endeudamiento es favorable pero, si no se tiene una debida planeación, la deuda pública no trae ningún beneficio a los pobladores quienes terminan pagándola”, expresó.

Miguel Ángel Calderón Rodríguez, vicepresidente del Colegio de Economistas de Chihuahua, comentó que el endeudamiento no siempre es negativo pero que es necesario tomar en cuenta las necesidades de la población.

Dijo que al realizar una obra, los gobiernos deben de considerar los beneficios económicos y no la estética de la obra.

Indicó que las obras públicas son detonadores de la economía en sí porque generan compra de insumos y trabajos pero que una vez terminada, debe de favorecer a algún rubro económico para que genere derrama.

El PMU tendrá un costo de 2 mil 200 millones de pesos, los cuales serán financiados directamente por el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN) a la empresa que ganó la licitación.

Gerónimo Gutiérrez Fernández, director gerente del BDAN, explicó que mediante el esquema de Asociación Público Privada (APP), el banco no le presta directamente el dinero al Municipio sino a la empresa que ganó la licitación.

Dijo que por cada tramo de la obra que entregue la empresa constructora, el gobierno municipal le expedirá un certificado, el cual entregará al BDAN para que se le liberen los recursos.

Informó que el préstamo para el PMU tiene una tasa fija del 10 por ciento anual a 20 años por lo que los intereses de esta obra son de 220 millones de dólares al año.

El reporte de Fitch Ratings indica que el Municipio debe de ser cauteloso y no adquirir más deuda pública para no desbalancear sus finanzas.

Reporta que el Municipio de Juárez destaca por su eficiencia recaudatoria, muy superior al promedio nacional, por lo que los ingresos propios equivalen al 45 por ciento de su presupuesto total.